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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROCESO ELECCIÓN DE CONSEJEROS INE 
 
ASTERISCOS 
CONSEJERO DEL IEEQ RUMBO AL INE. El Consejo Técnico de Evaluación para el proceso de elección de 
consejeras y consejeros electorales del INE, publicó la lista de los aspirantes a consejero que pasan a la fase de 
entrevista, entre los que destaca el consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Octavio 
Vado Grajales, quien se encuentra en la lista de los sesenta aspirantes a ser consejero electoral en el INE. Daremos 
seguimiento al proceso del consejero del IEEQ. (AM 8) 
 
IEEQ 
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera 
LENGUAS VIPERINAS. Se va a armar la de Dios es padre con el árbitro electoral del estado; todo por no leer las 
letras chiquitas, pues por no liquidar al IEQ, está en riesgo el IEEQ. A esperar, que la bomba va a explotar. Como 
siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos; si no le gusta lo que escribo 
¡No me lea! (PA) 
 
SANCIONES 
 
MULTAN AL PRI POR INFORMES DE JUAN JOSÉ RUIZ 
Por Anaid Mendoza 
El PRI estatal deberá pagar una multa de 210 mil pesos a razón de que el partido no cumplió con los informes 
anuales de ingresos correspondientes al ejercicio 2018, periodo en el que Juan José Ruiz Rodríguez estaba al frente 
de la dirigencia. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en la resolución del procedimiento 
sancionador contra el Partido Revolucionario Institucional (PRI), indicó que existe una vulneración a la Ley de 
Partido y Electoral, por la omisión de editar por lo menos una publicación trimestral de divulgación y otra 
semestral de carácter teórico durante el ejercicio fiscal 2018. En el documento que emitió el IEEQ detalla que la 
omisión del sujeto obligado consistió en cuatro publicaciones trimestrales de divulgación en los periodos: ene-
marzo, abril-junio, julio-septiembre y octubre-diciembre y otra semestral de carácter teórico. Asimismo, en el 
documento de resolución se mencionó que, el partido tenía la obligación de difundir las ediciones de carácter 
teórico, así como las correspondientes a las publicaciones trimestrales de divulgación entre su militancia y a la 
ciudadanía, por lo menos a través de la distribución de ejemplares o presentación pública de las actividades. 
Además, la carga probatoria de informar al INE los mecanismos utilizados para la difusión de estas y el deber de 
aportar las pruebas conducentes conforme a la naturaleza de los medios de difusión empleado. Finalmente, el IEEQ 
informó que al quedar acreditada la vulneración a la normatividad electoral, también se impusieron medidas de 
reparación integral, que consisten en que el PRI deberá publicar en redes sociales la resolución del IEEQ, de 
manera que la ciudadanía pueda comprender de manera clara y precisa la conducta infractora que realizó, así 
como la publicación de los informes del 2018 que no se hicieron en su momento. (DQ 1 y 3) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/multan-al-pri-por-informes-de-ruiz-5485430.html 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 

ANTORCHA BUSCARÁ PROPONER CANDIDATOS EN PRÓXIMAS ELECCIONES: JERÓNIMO GURROLA 
En vísperas del nuevo proceso electoral para elegir Gobernador, Presidentes Municipales y Diputados Federales y 
Locales en el estado de Querétaro, Jerónimo Gurrola, dirigente del Movimiento Antorchista en la entidad, informó 
que la Organización buscará proponer candidatos a los distintos cargos públicos en 2021. Y es que, al no ser el 
Movimiento Antorchista un partido político, “será necesario” aprovechar la coyuntura para proponer candidatos a 
través de alguno de los partidos ya existentes. (PA 3, IN) 

 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
‘AUSTERIDAD REPUBLICANA’ VIOLA LOS DERECHOS LABORALES DE LOS TRABAJADORES: PAN 
QUERÉTARO 
La mal llamada ‘Austeridad Republicana’ del Gobierno Federal está violando los derechos laborales de los 
trabajadores del estado, así lo advirtió Agustín Dorantes, presidente del PAN en Querétaro. (AM 2, ADN) 
 
PRI 
 
SECTORES Y ORGANIZACIONES CIERRAN FILAS Y RESPALDAN A OSPITAL COMO DIRIGENTE DEL PRI 
En reunión de sectores y organizaciones del PRI en Querétaro cierran filas y brindan su respaldo a la dirigencia de 
Paul Ospital, con quien han visto el impulso de la unidad y apertura para que el PRI vuelva al posicionamiento que 
ha tenido históricamente. En voz de Francisco Pérez, presidente de la CNOP en el estado, indicó que 
independientemente de la situación jurídica que vive el partido. (PA 1 y 4, AQ, Q, LDH)  
 
DETENCIONES NO AFECTARÁ VOTO AL PRI EN 2020 
Por Khalid Osorio  
La captura de César Duarte, las extradiciones de Emilio Lozoya y de Tomás Zerón no serán motivo de un castigo en 
las urnas al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en los comicios del 2021, indicó el diputado local emanado 
de ese partido, Hugo Cabrera. (AM 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INVERSIÓN Y TURISMO PARA REVERTIR CRISIS 
Ante la contingencia sanitaria por Covid-19 y la entrada en vigor del T-MEC, los gobiernos de Acción Nacional 
realizarán la agenda “agresiva” de atracción de inversiones y de promoción del turismo, aseguró el gobernador 
Francisco Domínguez Servién. (DQ principal) 
 
N: RECONCILIAR 
El presidente de la GOAN Francisco Domínguez Servién, aseguró al dar a conocer los cuatro puntos para lograr un 
nuevo federalismo, que las dificultades que vive el país, sólo se superarán cuando se logre la reconciliación. (N 
principal) 
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AM: EVITAN SOCAVONES EN EL CENTRO HISTÓRICO 
La CEA trabaja en un proyecto para mejorar las condiciones del drenaje en el Centro Histórico de la capital 
queretana, auxiliados con equipo que les permite conocer las condiciones de la tubería antes de levantar el suelo. 
(AM principal) 
 
PA: EXIGEN PANISTAS MÁS FEDERALISMO 
En su discurso como nuevo presidente de la Asociación de gobernadores del PAN, el mandatario queretano, 
Francisco Domínguez Servién dijo desde el Teatro de la República que el federalismo es la columna vertebral de la 
República que se consagró, justamente, en Querétaro. (PA principal) 
 
EUQ: RECUPERADOS DE COVID, SÓLO 53.7% DE CONTAGIADOS 
La entidad queretana es la novena con el menor porcentaje de pacientes recuperados de Covid-19, en relación con 
los casos acumulados, de acuerdo con los datos de la Federación. (EUQ principal) 
 
CQRO: PLANTEA FDS, PRESIDENTE DE LA GOAN, REFORMAS PARA REPENSAR FEDERALISMO 
El gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, en su calidad de presidente de la GOAN, 
destacó la necesidad de repensar el federalismo mexicano para rescatar la República. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 

MORENA BUSCARÁ REASIGNAR PROPUESTA 
Por mantener “una inactividad injustificada” con la iniciativa que permitiría el matrimonio entre personas del 
mismo sexo en el estado, la diputada local por Morena, Laura Polo, presentó una petición para que se reasigne a 
otra comisión y con esto, se dictamine. (DQ 7) 
 
URGE IMPULSAR LEY EMERGENTE” PARA REACTIVAR ECONOMÍA EN MÉXICO: MAURICIO KURI 
Para Mauricio Kuri, Coordinador de Senadores del PAN, es necesario que el Gobierno Federal impulse una 
Iniciativa Emergente que permita hacer frente a la pandemia que ha dejado sin empleo a millones de personas en 
el país. Urge impulsar ley emergente” para reactivar economía en México: Mauricio Kuri. (RQNX) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
DESDE QUERÉTARO, LLAMA GOAN A MEJORAR EL FEDERALISMO A TRAVÉS DE 4 VÍAS 
Desde Querétaro, la GOAN hizo un llamado a la Federación para revisar y hacer “más fuerte” el federalismo 
mexicano. En videoconferencia realizada desde el Teatro de la República, el presidente de la Goan y gobernador, 
Francisco Domínguez Servién, destacó que se llama a mejorar el federalismo, a través de cuatro vías: 
constitucional, fiscal, política y económica. Destacó la necesidad de adecuar el texto constitucional para evitar que 
en los estados recaigan todas las obligaciones, y que se incluyan las fórmulas efectivas para ejercer los mandatos 
constitucionales. (DQ 1 y 6, AM 1 y 3, EUQ 1 y 6, CI, Q, PI, Q24-7) 
 
DIFÍCIL MOMENTO POR PANDEMIA QUEDARÁ ATRÁS, EN MEDIDA QUE PODAMOS RECONCILIAR LA 
NACIÓN: PANCHO 
El difícil momento (por Covid-19) que vivimos como país quedará atrás en la medida que podamos reconciliar a 
nuestra nación. No podemos, no debemos, permanecer divididos. La unidad en torno al propósito de superar la 
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pandemia sanitaria, de vencer la más grave crisis económica en un siglo, de brindar seguridad a las familias, es ya 
impostergable” sentenció el gobernador Francisco Domínguez Servién, en calidad de presidente de la GOAN. En 
rueda de prensa, emitió un mensaje dirigido al gobierno federal donde indicó que es necesario reconstruir el 
federalismo mexicano. (AQ)  
 
GOBERNADOR DE AGUASCALIENTES VISLUMBRA UN PANORAMA ECONÓMICO COMPLICADO EN 2021 
Por Paulina Rosales 
Para promover la reactivación económica, Martín Orozco, gobernador de Aguascalientes, enfatizó que se deberá de 
dar certeza jurídica para las inversiones, destinar el presupuesto a programas que generen empleos y medir con 
responsabilidad una deuda aplicable. (...) Aseguró que el presidente de la GOAN y gobernador Francisco 
Domínguez Servién, será promotor de una reunión con el presidente y el secretario de SHCP, Arturo Herrera, ya 
que en septiembre se presenta el presupuesto de egresos del 2021. (CI) 
 
EXITOSO PROTOCOLO DE SANIDAD EN INDUSTRIAS: FDS 
Por Diego Rivera  
El protocolo de sanidad implementado en la industria ha sido un éxito, pues no se han presentado ningún brote 
comunitario desde el 1 de junio a la fecha, aseguró el gobernador Francisco Domínguez Servién. “Ha sido muy 
exitoso, ya llevamos más de un mes con está reapertura y no tenemos brotes comunitarios en empresas, porque 
han sido muy responsables”. (N 2) 
 
URGEN ESTRATEGIAS FEDERACIÓN- ESTADOS CONTRA COVID-19 
La GOAN reiteró el llamado al presidente AMLO a reunirse con los mandatarios del país para emprender una 
estrategia coordinada Federación- Estados, que enfrente la pandemia de Covid-19. (...) Los nueve mandatarios de 
la GOAN, que ahora preside el mandatario de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, se reunieron este fin de 
semana para afinar acuerdos para enfrentar la pandemia y en rueda de prensa, expresaron la disposición a 
trabajar de forma coordinada con la Federación. (N 9N) 
 
AUSTERIDAD REPUBLICANA VIOLA DERECHOS LABORALES DE TRABAJADORES: PAN 
La mal llamada ‘Austeridad Republicana’ del Gobierno Federal está violando los derechos laborales de los 
trabajadores del estado, consideró Agustín Dorantes, presidente del PAN en Querétaro. Hace unos días la 
Secretaría de Economía federal anunció que retiraría el equipo de cómputo a sus trabajadores y que si necesitaban 
ocuparlo debían comprar las máquinas por 4,000 pesos. (...) Claro que se pueden reducir gastos en una 
organización, de hecho, el gobernador Francisco Domínguez Servién desde el inicio de su administración dio la 
instrucción de reducir gastos en todas las dependencias estatales. (Q, Q24-7) 
 
ASEGURA DIPUTADO FEDERAL QUE POLICÍA ESTATAL DE QUERÉTARO LO HOSTIGA 
Tras los presuntos hostigamientos por parte de PoEs contra el diputado federal por el II Distrito de Querétaro, 
Jorge Luis Montes, acudió a audiencia ante la FGE, donde expuso que llegará hasta las últimas instancias legales y 
políticas para esclarecer los ataques en su contra. Montes Nieves recordó que el pasado 15 de mayo fue detenido 
por personal de PoEs de manera arbitraria tras acudir a las instalaciones de la Dirección de Policía en el municipio 
de Ezequiel Montes. “Fui detenido por primera vez de forma arbitraria y violenta por parte de elementos de la 
PoEs en las instalaciones de la comandancia de policía del municipio de Ezequiel Montes, solicitaba información de 
dos ciudadanos detenidos, sobre esto ya he presentado las denuncias y quejas correspondientes ante la FGE, ante 
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la SSC, así como el haber presentado un exhorto ante el Congreso de la Unión para solicitar al Gobernador que 
separe del cargo al Juan Marcos Granados, titular de la SSC en tanto de desarrollan las investigaciones”. (EUQ 6, Q)  
 
SIN RESPUESTA DE REUNIÓN CON AMLO POR COVID-19: CONAGO 
Carlos Mendoza Davis, presidente de la Conago, manifestó que no ha habido una respuesta por parte de la 
autoridad federal a los gobernadores que, desde el 23 de marzo, solicitaron una reunión con el presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, para crear un plan de Estado ante la contingencia sanitaria que se 
registraría en México por el Covid-19. (EUQ 6, CQRO 11N) 
 
CINCO MUERTOS POR COVID-19 Y 23 CONTAGIOS CONFIRMADOS SALDO DE ESTE DOMINGO EN 
QUERÉTARO 
Este domingo, la SESEQ informó que se registraron cinco decesos más en Querétaro a consecuencia de la 
enfermedad Covid-19, además de que se confirmaron 23 casos nuevos. Con ello, se redujo de manera importante la 
cantidad de personas que se confirmaron con la enfermedad en las últimas 24 horas, pues este sábado hubo 70 
casos nuevos y hoy solo 23. En cuanto a las personas fallecidas, se indicó que fueron cinco personas, todos se 
encontraban hospitalizados. (AQ, ADB) 
 
ALERTA EN QUERÉTARO POR INCREMENTO DE CONTAGIOS COVID-19 
El Querétaro se incrementó los casos de contagios de Covid-19, al reportar el sector salud 70 nuevos casos, una 
cifra superior a la que se venía reportando diariamente y que iba a la baja. Un hombre de 81 años con diabetes e 
hipertensión arterial y un hombre de 87 años con diabetes, enfermedad pulmonar obstructiva crónica e 
hipertensión arterial, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad COVID-19. (RQ) 
 
COVID-19 TIRA EMPLEO EN EL ESTADO: IMSS 
Por Francisco Flores  
Durante los cuatro primeros meses de la pandemia sanitaria por el Covid-19, el estado de Querétaro ha registrado 
la pérdida de poco más de 34 mil empleos formales, dio a conocer el IMSS. (EUQ 1 y 3) 
 
NUEVAS FECHAS PRE-REGISTRO EN LÍNEA AL EXAMEN ÚNICO 2020 PARA INGRESO AL COBAQ 
En razón del interés creciente que persiste en la entidad para estudiar educación media superior (EMS), y ante la 
imposibilidad de muchos aspirantes para atender la convocatoria inicial por la contingencia sanitaria que se vive 
por Covid-19, el pre-registro en línea para nuevo ingreso al COBAQ, el CONALEP Querétaro y el CECYTEQ, se abrió 
nuevamente del 6 al 24 de julio; lo que favorece a que ningún joven trunque sus estudios. (PI, AQ, Q, CI, RQ) 
 
CONTINÚA SECRETARÍA DEL TRABAJO REALIZANDO INSPECCIONES EN CENTROS LABORALES DE 
QUERÉTARO 
La Unidad de Inspección y Asesoría del Trabajo ha beneficiado a 11 mil 65 trabajadores, a través de 197 
inspecciones realizadas a centros de trabajo durante este año. La unidad administrativa de la ST reporta que 
durante el periodo de la epidemia por COVID-19 se han realizado 151 inspecciones. La Secretaría del Trabajo no 
baja la guardia y sigue atendiendo dudas y denuncias en la Unidad de Inspección y Asesoría del Trabajo, en el 
teléfono: 442 227 18 00, extensiones: 1829 y 2046. Las oficinas están ubicadas en Madero 70, planta alta, Centro 
Histórico. (AQ, Q24-7) 
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MUNICIPIOS 
 
SUPERVISA LUIS NAVA JUNTO A VECINOS, EL DREN PLUVIAL DE SANTA ROSA JÁUREGUI 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acudió al dren pluvial de Santa Rosa Jáuregui, en el que se 
invierten 38 mdp para su revestimiento y mejora del espacio, para con ello mejorar la seguridad de los hogares y 
calidad de vida de los habitantes de la colonia Lomas del Pedregal y zonas aledañas. (...) La Secretaria de Obras 
Públicas, Oriana López, detalló que la obra en el Dren Pluvial Santa Rosa Jáuregui, en su primera etapa, tuvo una 
longitud de 776 metros lineales y consta de un puente vehicular, un puente peatonal y el dren pluvial revestido con 
concreto armado. (DQ 2, N 1 y 3, EUQ 2, CQRO 1 y 6, AQ, Q, IN, CI, Q24-7, EQNO, ADN) 
 
ANUNCIA CORREGIDORA QUE REACTIVARÁ PROGRAMA DE “MOVILIDAD VECINAL” 
El municipio de Corregidora anunció que el programa Movilidad Vecinal, mediante el cual se brinda transporte 
gratuito a mujeres y niños menores a 12 años, reanudará sus operaciones a partir de este miércoles 15 de julio, 
con lo que las rutas preestablecidas estarán operando con normalidad. El municipio detalló que actualmente se 
cuenta con 8 rutas, las cuales estarán operando de lunes a viernes, periodo en el cual las unidades serán 
desinfectadas diariamente. (EUQ 2, CQRO 3, PA 4, CI, IN) 
  

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
OFRECERÁ UAQ SERVICIO UNIVERSITARIO INTEGRAL DE ATENCIÓN PARA PERSONAS PORTADORAS DE 
SARS COV-2 
La UAQ ofrecerá, a partir de agosto, un Servicio Universitario Integral de Atención para las personas que formen 
parte del tamizaje molecular de detección del virus SARS CoV-2 y la prueba serológica para detectar anticuerpos, el 
cual incluirá, desde la toma de muestras de laboratorio, hasta el servicio médico integral para las personas que 
hayan resultado portadoras, informó Teresa García, rectora de la UAQ. (AQ, IN, LDH, Q) 
 
REALIZAN 4TA. MARCHA ANTI AMLO EN QUERÉTARO; LOS INTEGRANTES DE FRENA VOLVIERON A SALIR A 
LAS CALLES 
La mañana de este domingo se registró la cuarta marcha en contra del presidente de México, AMLO en Querétaro, 
esto por parte del Frente Nacional Anti AMLO, asociación de la cual sus simpatizantes salieron a las calles, de 
nuevo a bordo de sus vehículos, para manifestar su rechazo a las políticas y acciones del mandatario federal. (DQ 1 
y 8, N 1 y 5, CQRO 4, AQ, Q, CI) 
 
RELIGIOSOS, LIBRES DE COVID-19 
Hasta el momento la Iglesia Católica no ha reportado contagios de Covid-19 en párrocos, seminaristas o personal 
de apoyo de las diversas parroquias, por lo que continuarán reforzando las medidas en templos e instalaciones, 
afirmó el vocero de la Diócesis, Martín Lara Becerril. (DQ 7) 
 
IGLESIAS GASTAN HASTA 5 MIL PESOS PARA PREVENIR COVID-19 
Entre 4 mil 500 y 5 mil pesos fue lo que se invirtió en el templo de Santa Rosa de Viterbo para reactivar algunas de 
sus actividades religiosas y, con ello, prevenir contagios dentro de los recintos religiosos, informó el vocero de la 
Diócesis de Querétaro, Martín Lara, quien señaló que, en promedio, esta es la inversión que el resto de los templos 
debió cubrir para cumplir con los protocolos sanitarios. (EUQ 7, CQRO 5) 
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MIGRANTES VISITAN A FAMILIARES EN PLENA CONTINGENCIA  
Por Katia Lemus  
A pesar de que la pandemia por el coronavirus sigue “golpeando” al país, hay quienes, con todas las medidas de 
seguridad e higiene, decidieron venir de Estados Unidos al estado de Querétaro a pasar las vacaciones de verano. 
(CQRO 1 y 4) 
 
CRUZ ROJA RECIBIRÁ “REDONDEOS” DE JULIO Y AGOSTO 
Por Francisco Velázquez  
Debido a que aún no existen condiciones para llevar a cabo la colecta anual 2020 de la Cruz Roja Mexicana por la 
pandemia de Covid-19, la institución será beneficiada durante julio y agosto con los redondeos que se realizan en 
una cadena norteamericana de supermercados y en tiendas de conveniencia. Así lo informó la coordinadora estatal 
de Procuración de Fondos de la Cruz Roja Mexicana delegación Querétaro, Graciela Espino, quien detalló que se 
trata de los supermercados H-E-B y tiendas Oxxo. (CQRO 5) 
 
COMERCIO RELAJA LA SANA DISTANCIA 
Por Alma Gómez  
Desde que la actividad comercial se reactivó en los mercados municipales de Querétaro, aumentó 
considerablemente el número de familias que asisten a dichos lugares para abastecerse, principalmente de 
productos de la canasta básica. (EUQ 1 y 5) 
 
VA LITIGIO CONTRATAR A SEGUNDA INSTANCIA 
Por Fernando Venegas  
Avanza bajo litigio judicial, en segunda instancia, el pleito contra la Aerolínea Tar, luego de que un juez fallara a su 
favor sin atender un informe de Aeronáutica Civil, la máxima autoridad en materia de aviación, en donde se 
acreditan casi siete mil órdenes de servicio atendidas por el taller de mantenimiento denominado Qet Tech 
Aerospace. Socios accionistas de la parte afectada acudieron a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, para 
mostrar su inconformidad y extrañeza por el criterio tomado con la resolución del juez segundo de primera 
instancia civil y dijeron confiar en la justicia y en las instituciones de la entidad. (PA 1 y 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

MEDIO SIGLO 
Santiago Nieto Castillo es el petate del muerto con que Andrés Manuel López Obrador pretende espantar a los 
“conservadores” de Querétaro. Sin haber protagonizado una sola campaña en su vida, sin un discurso poderoso, sin 
partido estructurado ni oficio político más que el de tener acceso a los secretos bancarios de la gente, la única 
forma en que Nieto Castillo sería candidato a gobernador de Querétaro es por la vía de la negociación política, o 
sea, que le regalen la gubernatura ante un contrincante “de chocolate” en el PAN. Si no es así o si el presidente 
sigue padeciendo por la falta de talento a su alrededor como hasta hoy, el abogado sanjuanense se quedará en el 
gabinete federal con un buen ascenso a alguna secretaría y dejará chiflando en la loma a varios empresarios locales 
que ya andan de generosos. Y por más que él quiera alejarse de esa hoguera llamada AMLO, todo el futuro de Nieto 
está atado a la cercanía con Palacio Nacional. DE CABEZA. Increíble, pero cierto: ¿en qué país del mundo que no 
sea México, en plena contingencia por Covid-19, tiene más protagonismo el zar antilavado de dinero que el 
secretario de Salud que nadie conoce? JUEGAN CON LA SEGURIDAD. Violento fin de semana en San Juan del Río, 
donde ocurrió un homicidio, además de una fuerte movilización en la que un hombre fue baleado por un elemento 
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de la Guardia Nacional, lo que deja ver la urgente necesidad de reforzar la presencia policiaca, pues pareciera que 
los delincuentes ya no tienen miedo y pueden hacer sus fechorías a plena luz del día. Mientras las autoridades se 
concentran en acciones y apoyos por la contingencia sanitaria, la seguridad se está dejando de lado y comienza a 
preocupar a los ciudadanos, sobre todo si se considera que también el robo de vehículo es una constante. ¿Será que 
el grupo político-policiaco que lo nombró está abandonando o “castigando” al jefe policiaco Ángel Rangel Nieves? 
DIPUTADA OCIOSIDAD. Habiendo tantos problemas por resolver, pero a la diputada federal queretana María 
Alemán sólo se le ocurre trabajar para la porra y por su ansiada candidatura en el PRI. Para subirse al tren del 70 
aniversario del equipo, se le ocurrió proponer declarar “patrimonio cultural del estado” el escudo de Gallos 
Blancos que es una propiedad privada (hasta ahora de los dueños del Atlante) como los tacos El Pata, La Mariposa 
o La Yegüita. ¿Neta que no tiene nada más importante que hacer esta legisladora priísta? LAS RUINAS DEL PRI. 
Pero a las ocurrencias de la legisladora, que hay que decirlo es una de las más rescatables del otrora partidazo, 
agréguenle la desgracia interna que ha sido para el PRI estatal el litigio del exdirigente Juan José Ruiz y esa 
calamidad llamada Jorge Meade Ocaranza, delegado del CEN y responsable de hundir lo poco que quedaba de ese 
instituto en Querétaro. Cuando en el futuro traten de explicarse la agonía, se recordarán dos momentos: el día en 
que Juan José Ruiz mandó al diablo a Jorge Meade que lo chantajeaba con un supuesto desvío de dinero detectado 
para obligarlo a renunciar, y el otro, de la semana pasada, en que Paul Ospital asesorado por Jorge Meade mandó al 
diablo a emisarios de Juan José que le ofreció un acuerdo sobre la dirigencia y las candidaturas 2021 para terminar 
el conflicto. Se llamaban… (DQ) 
 
ESCAÑO 48 - VIOLENCIA DE GÉNERO EN TIEMPOS DE PANDEMIA 
Por Mauricio Kuri 
El 2020 se apuntaba como el año de las mujeres. Las movilizaciones alrededor del mundo y la conmemoración de 
los 25 años de la implementación de la Plataforma de Acción de Beijing, eran señales esperanzadoras. También, las 
multitudinarias manifestaciones del 8 de marzo en distintas ciudades de nuestro país, seguidas del paro nacional 
Un Día Sin Nosotras, así lo apuntaban. Sin embargo, ¡la pandemia por el Covid19 vino a cambiarnos toda la agenda! 
Durante meses, muchas personas han tenido que vivir confinadas, para frenar la expansión del coronavirus. Ésta, 
aunque es una medida de protección, potenció los factores de riesgo de violencia de género, individuales y sociales, 
al aumentar la convivencia de las mujeres con sus agresores y las barreras que dificultan los recursos de 
protección, ayuda y denuncia. Desde antes de que existiera el Covid-19, la violencia doméstica ya era una de las 
violaciones de los derechos humanos más flagrantes. A principios de enero, el INEGI informaba que cuatro de cada 
10 mujeres, había enfrentado violencia sexual o física. Un estudio, también del INEGI, encontró que de 2000 a 
2019, los homicidios en casa eran significativamente mayores para niñas, adolescentes y adultas mayores. 
Lamentablemente, con el avance de la pandemia, esta cifra ha ido creciendo con múltiples efectos negativos en el 
bienestar de las mujeres. Se ha mermado su salud física y mental, su talento para liderar la recuperación de 
nuestras sociedades y economías y la capacidad de participar activamente en ésta. Hoy, los gobiernos y las 
sociedades se han visto obligados a reordenar las prioridades. Pero, no podemos dejar de lado este problema, que 
incluso al paso de esta crisis se ha exacerbado. Por todo ello, urge cambiar la política social, económica y de 
seguridad, para volver a encontrar el rumbo para ellas. ¡Estamos juntos en esto! (DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA 
ORÁCULO. Línea. Si algo pueden regatearle al Gobernador Francisco Domínguez Servién es que en materia de 
elecciones todas las ha ganado, ese plus más ser el mandamás de Acción Nacional le ha permitido decidir, casi sin 
oposición interna, que Mauricio Kuri González y Luis Bernardo Nava sean quienes encabecen el proyecto de su 
sucesión. Lo complicado será para el Senador y el Alcalde, tendrán que ser quirúrgicos en la elección de sus 
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fórmulas que acompañen sus proyectos, son varios los grupos que se asoman y que exigirán ser incluidos, en ese 
acomodo estriba su triunfo electoral. Complicado será incluir a los Anaya, los Rivera y hasta loa Aguilar. LA 
RESIDENCIA LEGAL. Nadie duda que Santiago Nieto será un buen abogado y un queretano sanjuanense que ha 
dejado amigos en esta tierra. Estando al frente de la UIF ha tenido delicadas responsabilidades en el combate a la 
corrupción y al congelamiento de cuentas multimillonarias que han sido parte de la estrategia del gobierno federal 
(...) Mauricio Kuri González ya le gano a Morena en su mejor momento. EL CLARÍN DISCORDANTE. Y mientras 
Andrés Manuel le apuesta a su relación más fingida que un matrimonio por conveniencia y ante el ridículo 
universal de un hombre de izquierda aplaudiéndole a un representante más crudo y cruel del imperio yaqui, un 
socialista empinado ante el capitalismo, sumiso y con un discurso que no figurará sino en los anales de su familia, 
si no les da vergüenza, los azules siguen haciendo su tarea , trabajo hormiga, destacado en los lugares donde se 
encuentran, sin causar escándalos y dando la cara que México espera, de responsabilidad y congruencia y nos 
referimos a la GOAN , que acaba de elegir al gobernador Francisco Domínguez Servién como nuevo presidente, por 
lo que lo obuses lanzados por sus detractores de Morena, quedan en meros petardo, toda vez que, hasta ahora ha 
sabido sortearlos con trabajo. (N) 
 
ASTERISCOS 
UAQ DARÁ SERVICIO UNIVERSITARIO INTEGRAL DE ATENCIÓN A PORTADORES DE SARS COV-2. La Universidad 
Autónoma de Querétaro ofrecerá, a partir de agosto, un Servicio Universitario Integral de Atención para las 
personas que formen parte del tamizaje molecular de detección del virus SARS CoV-2 y la prueba serológica para 
detectar anticuerpos, el cual incluirá, desde la toma de muestras de laboratorio, hasta el servicio médico integral 
para las personas que hayan resultado portadoras, con un costo de recuperación. “Será un costo mínimo de 
recuperación para seguir manteniendo las pruebas vigentes”, aseguró la rectora, Teresa García Gasca. KURI SE 
DEJÓ VER EN REUNIÓN DE GOAN. El senador Mauricio Kuri no dejó pasar la oportunidad de reunirse con los 
miembros de GOAN durante su asamblea realizada en la capital queretana, ahora que se perfila como uno de los 
candidatos a la gubernatura del estado. Además, durante las reuniones de los mandatarios estatales, se le vio una 
participación activa, tomando nota de las propuestas que pueda llevar al Senado de la República. IMPULSAN 
CONSUMO DE PRODUCTOS LOCALES. La campaña consume lo local continúa operando. El objetivo de la Secretaría 
de Desarrollo Agropecuario (Sedea) es llegar a 2 mil locales en donde se incentive la venta y el consumo de carnes, 
productos lácteos, frutas, hortalizas y vinos producidos en la región de Querétaro para impulsar la recuperación 
económica. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
LAS CÁRCELES DE QUERÉTARO ESTÁN LIBRES DE COVID, DICE LA CNDH. En las últimas horas, nos dicen que la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos, que encabeza Rosario Piedra Ibarra, publicó un estudio en el que 
monitorean los casos positivos de Covid-19 en todos los centros penitenciarios del país. Hasta el momento se 
registran 746 casos confirmados acumulados, 251 casos sospechosos y 114 decesos en todas las cárceles de los 32 
estados. La buena noticia: Querétaro es de las pocas entidades federativas en donde no hay casos positivos, ni 
sospechosos y tampoco defunciones. En esta condición están Querétaro, Colima, y zonas de Chihuahua y Zacatecas. 
BOLETINES MAL REDACTADOS. El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) cuenta con una nueva 
vocera de Comunicación Social, que se presentó con un boletín el pasado sábado, y cuyo contenido era 
inentendible por su mala redacción. No es nada nuevo que en ocasiones los comunicados de las diferentes 
instancias públicas no estén redactados con claridad, lo que deriva, a la vez, en aclaraciones y malentendidos 
informativos. Por eso es elemental para quienes laboran en las oficinas de prensa que cuenten con los principios 
básicos de la redacción. (EUQ 2) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
FRANCISCO DOMÍNGUEZ, AL FRENTE DE GOAN. Luego de haber dejado la presidencia de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores (Conago) apenas el pasado mes de febrero, el gobernador del estado de Querétaro, 
Francisco Domínguez Servién, asumió ahora la presidencia de la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional 
(Goan), cargo que lo coloca nuevamente en un escenario importante, en un momento crítico para el país en 
materia de salud, economía y seguridad… “México recuperará su grandeza desde los estados”, anticipó. LA 
PANDEMIA DEL COVID-19, LA PRIORIDAD. Una de las prioridades es, por supuesto, la atención a la pandemia 
del Covid-19 en el país, en donde -evidentemente estamos ante claroscuros; ahí está, por ejemplo, el señalamiento 
el viernes pasado del subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López Gatell -quien como dice 
una cosa dice otra-, de que habían decidido no presentar el semáforo de riesgo para la próxima semana porque 
identificaron que no es consistente en todos los estados la información que se transfiere para evaluarlo y que 
dialogarían con las autoridades sanitarias estatales. En Twitter, la Goan publicó: “A propósito de las declaraciones 
hechas ayer por el subsecretario @HLGatell, hemos solicitado una reunión urgente con el titular de la @SSalud_mx, 
#JorgeAlcocer, para hacer las aclaraciones pertinentes”. LARGO TRECHO AÚN POR RECORRER. El pasado sábado 
11 de julio se presentó en Querétaro un nuevo pico de contagios de Covid-19: 70 nuevos casos en 24 horas, entre 
ellos, un bebé de cinco meses y uno de un año. El viernes se había registrado otro, de 68 casos; de hecho, ese día, la 
Secretaría de Salud estatal advirtió que el fin de semana la presencia del virus en la comunidad sería “alta”, por lo 
que pidió a la ciudadanía evitar acudir a lugares concurridos. El 7 de julio, en su informe diario, la dependencia 
reportó 40 contagios y 16 fallecimientos, lo que representó el segundo pico de defunciones en un día (el primero 
fue el 5 de junio, con igual número de decesos). La emergencia sanitaria no ha concluido… de hecho, aún falta un 
largo trecho por recorrer, el cual debe ser transitado sin bajar la guardia y con un alto sentido de responsabilidad 
por parte de la ciudadanía. ¡No hay de otra! (CQRO) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
BIENVENIDO EL JAGUAR A PDA. Nos da mucho gusto informar a nuestros lectores que a partir de hoy se 
incorpora al equipo de colaboradores de PLAZA DE ARMAS, el abogado y economista guerrerense Armando Ríos 
Piter, también senador de la República. Esto en el marco del décimo aniversario de la fundación de El Periódico de 
Querétaro. ¡Bienvenido Jaguar! Agua queretana la más sana. (PA) 
 
FUEGO AMIGO / ELPIDIO POR ELPIDIO 
NUEVO COMANDANTE. A partir del próximo jueves asumirá el mando de la XVII Zona Militar el General de 
Brigada Canales Rosas, en sustitución del General Elpidio Nicolás Camacho, quien se restablece de Covid en la 
Ciudad de México. (PA) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
PANCHO. Los panistas de plácemes, Francisco Domínguez Servién fue elegido presidente de la GOAN. Su perfil 
nacional es interesante ha ganado todas, ha destacado en todas y tienen tres años para descansar. Verlos batear en 
las grandes ligas, sería interesante pero por ahora, no puede ni debe bajar la Guardia. (N 1) 
 
T-MEC OPORTUNIDAD DE CRECIMIENTO 
Hace algún tiempo, México había sido considerado a ser en el año 2050, la potencia económica número 8 a nivel 
mundial, gracias a la calidad de su mano de obra, a sus recursos naturales, al costo laboral, a la apertura económica 
que tiene con varios países y regiones del mundo, así como por la estabilidad de sus instituciones y por sus 
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fundamentales económicos, entre muchos otros temas. Hoy estamos viviendo un año muy difícil para la población 
mexicana, la pandemia vino a romper la estabilidad de las empresas, se han perdido miles de empleos, esto 
impacta fuertemente el ingreso de las familias y su estabilidad emocional. Y es aquí, donde el tratado de libre 
comercio debe funcionar como un catalizador de la economía, si bien nuestra recuperación tomará tiempo, es 
crucial ver el vaso medio lleno a verlo medio vacío, me explico; Querétaro es un estado que ha dado el ejemplo por 
su crecimiento económico, industrial y educativo. Somos referente en el sector automotriz y aeronáutico. Somos 
referente en el ecosistema Universitario. Somos referente en la calidad de vida de la población. Querétaro es un 
estado que abre sus puertas a la inversión local y extranjera. Con el T-MEC, Querétaro tiene la posibilidad de 
repuntar, de crear empleos, de generar las condiciones para que las Mipymes se inserten al mundo del comercio 
internacional, para que sean parte de la cadena productiva de valor y generen múltiples ideas que se conviertan en 
proyectos de inversión. Hay algo claro, no va a ser fácil salir del bache actual, pero vamos a salir, debemos salir 
unidos y fortalecidos, creando alianzas con el objetivo de que todos ganemos. (AM) 
 
PULSO - “LA PRESIDENCIA DEL PRI NO ES NEGOCIABLE” 
Por Andrés González 
Este fin de semana, la caldera que a su interior mantiene el Partido Revolucionario Institucional en Querétaro por 
la presidencia estatal, volvió a subir la temperatura. Y es que las partes – Juan José Ruiz y Paul Ospital – si bien se 
envían comunicaciones indirectas, respaldos de un solo lado, la realidad es que entre ellos “la distancia entre los 
dos es cada día más grande”, en una negación a la buena política, en una cerrazón que solo está esperando el 
resolutivo de la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, TEPJF y que, venga como 
venga y por lo enconadas que están las partes, la unidad está lejos de ser el remedio y el trapito para que el PRI sea 
competitivo para el proceso electoral del 2021. Sucede que la tarde de este sábado un grupo de priistas 
distinguidos – de los de Ospital – se congregaron en el rancho La Pitahaya, ubicado en el municipio de Apaseo el 
Alto, Gto. pero en las inmediaciones a nuestro estado. De entrada, la decisión del lugar no tenía mayor mensaje que 
el de aprovechar el ofrecimiento del Lic. Pancho Pérez Rojas para realizarlo en una propiedad de la familia Pérez. Y 
era la demostración de los sectores del PRI – del PRI de Ospital, del otro no se sabe nada o casi nada – para “cerrar 
filas” en torno a la dirigencia de Paul Ospital, sin la presencia física de este en ese lugar – tampoco, obvio, estuvo el 
otro – “para que el PRI vuelva al posicionamiento que ha tenido históricamente”. Y si, además del anfitrión 
Francisco Pérez Rojas que es presidente del sector popular en el estado, asistieron en esa política tarde de la 
dirigencia priista de Paul, Jesús Ramírez dirigente estatal del sector campesino priista en la entidad; Iván Pérez del 
Movimiento Territorial; Lalo Carrera de la iniciativa privada y representante de los empresarios priistas; Héctor 
González, del Instituto “Reyes Heroles”; Martín Cedillo de la “Red de Jóvenes”; la diputada Abigail Arredondo, del 
ONMPRI Querétaro; el Lic. Mario Calzada Mercado, coordinador de los delegados en el estado y los expresidentes 
estatales del PRI, Isabel Aguilar y Rubén Galicia Medina, entre otros. Y es que, independientes de la penosa, difícil e 
incierta situación que se tiene al interior del PRI de Querétaro, “debemos de mantenernos unidos y sobre todo, 
acatar estrictamente lo que el Comité Ejecutivo Nacional ha determinado, que el presidente en Querétaro es Paul 
Ospital” y cuyo grupo de trabajo no se ha disuelto y mantiene su ritmo de trabajo al interior del PRI, con algunas 
definiciones que también siguen siendo cuestionadas. La de la Presidencia del Comité Municipal del PRI en 
Tequisquiapan, por mencionar lo último. Siguen sin cumplir pues, lo que dispone el estatuto, se olvidan de la 
elemental decencia política, provocando desunión entre el priismo de esa municipalidad, por decir lo menos. Y la 
otra “presidencia”, así lo señala, “son comités afines a Paul pero ilegales”. En realidad, sostiene esta parte, “no 
existe desde hace meses comunicación alguna y a pesar de los mensajes enviados recibimos mutis de respuesta”. Y 
a la reunión de los sectores priistas queretanos en tierras guanajuatenses, la contraparte responde con toda 
puntualidad: “La dirigencia estatal no es negociable” por lo que batearon el llamado a la unidad de la reunión del 
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rancho y spa, La Pitahaya. Pero aclaran puntos, como para demostrar que no hay cerrazón total: “En la lógica de 
construir con todos, que todos sean incluidos, que los proyectos de todos quepan en un mismo tablero, en eso si 
puede haber oídos prestos”. El diálogo y la política fina – distintivo del PRI – no están del todo cancelados, porque 
aun cuando sea de una de las partes, están en pie el ofrecimiento. La negociación es ahora entre JJRR y el CEN de 
este partido, si es que quieren dialogar, sin tomar el parecer, siquiera, de Paul Ospital, por la muy sencilla razón 
que lo negociable está fuera de su alcance. De una manera u otra, el pleito es por las migajas del proceso electoral 
que viene. Y en las previas y sobre la mesa, no está la jaloneada presidencia estatal del PRI, que “es innegociable”. 
Todo lo demás, puede estar sobre la mesa; una diputación local pluri – si alcanzan – o la federal, también pluri, ésta 
con mayor posibilidad que la primera. Todo esto sin considerar el posible papel de “partido bisagra” que pudiera 
hacer este partido con cualesquiera de los dos que le llevan – y ahora más – una enorme ventaja: Con MORENA o 
bien…con el PAN. En el PRI de Querétaro, “la bola del orgullo y los berrinches” cada vez se enreda más y más. (CI) 
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera 
LA INCUBADORA. Luego de las reiteradas visitas de Santiago Nieto Castillo a la entidad , la especulación política 
está dejando de serlo , pues ya se tejen finas alianzas, ajenas a MORENA Querétaro , al estilo de los “Amigos de “ ; 
situación que ha comenzado a generar movimiento político y social, en ciertos sectores; incluso han surgido 
nombres , en los cuales por cierto, no figura ningún prócer morenista , ni ex priista fracasado, para coordinar los 
esfuerzos rumbo a la casona de 5 de mayo, lo que debe preocupar a la casa de enfrente, pues el proyecto que se 
construye, es marcadamente diferente al de los “rojillos de salón”, cuya izquierda trasnochada los dirige siempre a 
campañas testimoniales de derrotas épicas ; lo que se fragua es un proyecto para competir y ganar. El que obedece 
no se equivoca, a no perdón, es: “Lo que diga el presidente”. ARTURO MAXIMILIANO, ESPECTACULAR. “Haiga sido 
como haiga sido” ,diría el ex presidente Calderón, Arturo Maximiliano García Pérez , logró a traer los reflectores e 
incluso recibir ataques de la oficina de comunicación social del Palacio de la Corregidora , luego de colocar en 
diversos puntos del estado espectaculares para promocionar su columna “Pesos y Centavos” , lo que debe tener al 
“Meño” más que satisfecho, pues gracias a la habilidad de los sesudos asesores del gobernador , quien no se había 
enterado de los espectaculares ni de la existencia del propio personaje , hoy gracias a sus excelentes oficios ,lo 
pusieron en el imaginario colectivo rumbo al 2021. Que felicidad cuando tus adversarios, son tus mejores 
publicistas. ABONO A LA MEGALOMANÍA. Una vez más, el gobernador Francisco Domínguez , recurre a la gestión 
de cargos que a nadie le importan y que nada representan , para la construcción de poder , pues el ser presidente 
de la Asociación de Gobernadores del PAN , es exactamente igual de relevante que ser presidente de la “Asociación 
Mexicana para la protección del Ornitorrinco” , claro , la cosa es como lo vendas, cuantos ingenuos lo compren y 
cuantos insensatos lo repliquen; aunque aquí no haya ni un “pinche” ornitorrinco , la famosa asociación, es tan 
importante, que ni el partido la reconoce , si no me cree , cheque usted el directorio del Partido Acción Nacional. Si 
usted tiene una Asociación de Políticos intergalácticos, invite al Gobernador Domínguez, le aseguro que buscará 
presidirla ¡Aunque sean poquitos! Su gran logro es presidir una asociación de nueve miembros, igual hasta un 
billete le queda. Por eso y muchas cosas más, se pitorrea el señor que habita en Palacio Nacional. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez  
RESPONSABILIDAD COMPARTIDA EN LA PANDEMIA. Somos nosotros. ¿Hasta dónde llega la responsabilidad 
de las autoridades en todos sus niveles y hasta dónde la nuestra en el tema de la pandemia que estamos viviendo? 
El debate se ha centrado en si la federación a través del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, han 
minimizado las consecuencias derivadas del coronavirus. Si han equivocado el mensaje al decir un día que no 
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debemos usar el cubre bocas y otro que sí. Qué si desde las conferencias en Palacio Nacional nos decían que 
saliéramos a las calles sin temor, que ya estaba aplanada la curva y que habíamos vencido al temible virus. No lo sé, 
tengo para mí que esos fueron pésimos mensajes desde el gobierno mexicano. En lo local no estamos mejor. Al 
inicio de la pandemia, el gobernador Francisco Domínguez dijo que seguiría asistiendo a actos masivos y ese día 
informó que realizaría una gira por la Sierra. También encabezó un encuentro nacional de estudiantes en el 
Colegio Fontanar. Cuando la situación se complicó, resultó que dio positivo a Covid-19 y se guardó. Por no hablar 
ya de la carnita asada, que tanto escozor les ha causado. El control de la narrativa lo asumió no el titular de salud, 
Julio César Ramírez Argüello, no. Apareció Martina Pérez Rendón, una funcionaria seria y eficiente de la 
dependencia, quien diariamente hace frente a los cuestionamientos ciudadanos y de reporteros, que exigen 
respuestas. En la medida de sus posibilidades, la directora de Servicios de la Salud, responde e informa. Y 
desafortunadamente hay cosas que no puede explicar, como la falta de insumos para los trabajadores de la salud 
que diariamente se juegan la vida para salvar la de otros. De hecho, más de noventa empleados han buscado un 
amparo ante la falta de caretas, cubre bocas y otros insumos que cumplan con las normas de seguridad. A doña 
Martina le ha tocado lidiar con esto y los desplantes de sus jefes. Como cuando el gobernador les dijo a las 
enfermeras que se contagiaban por no usar correctamente su equipo. O cuando en una de sus poquísimas 
apariciones, el secretario de Salud dijo que se ocultó el número de camas Covid-19 disponibles a la federación, 
para que no enviaran pacientes de otros estados, lo que ahora niega Pancho ante los gobernadores panistas que 
vinieron el fin de semana y lo nombraron su presidente. Y ni qué decir de la acción tomada por Domínguez, al 
cambiar el semáforo a naranja, cuando el gobierno federal nos tenía en rojo. En fin. Claro que las autoridades han 
hecho su parte para que esta pandemia se convierta en un asunto más que preocupante y se prevea su 
permanencia hasta el 2021. Pero no podemos culpar de todo a nuestros gobernantes, algunos de ellos ausentes 
como el alcalde capitalino Luis Bernardo Nava. No. Como ciudadanos debemos asumir nuestra responsabilidad en 
esta crisis sanitaria y el costo que nos corresponde. Es increíble ver cómo en centros comerciales, mercados, 
tianguis o en calles del centro histórico –por mencionar algunos puntos-, la gente no guarda distancia y en muchos 
casos ni cubre bocas usan. También da mucho coraje enterarnos de las multitudinarias fiestas y reuniones 
familiares que se realizan ya no solo los fines de semana. Es injusto ver cómo nuestros héroes de la salud, se juegan 
diariamente la vida, con equipos a los que están conectados ocho, doce horas al día. Sin poder comer ni ir al baño. 
Alejados de sus familias a las que no quieren poner en riesgo, mientras jóvenes y adultos inconscientes, se abrazan, 
bailan y cantan al calor de unos tragos. Por donde se le vea, autoridades y ciudadanos tenemos mucha 
responsabilidad del drama que vive el país y nuestro amado Querétaro. Es tiempo de dejarnos de quejar y de 
culpar a los demás. Es tiempo de asumir cada uno la responsabilidad de cómo manejamos esta crisis. Debemos 
entender que se vienen tiempos más complicados. Y hacerles frente. No vale la pena que por malas decisiones de 
las autoridades o por una fiesta, perdamos a un ser querido o en el peor de los casos, nuestra vida. Quédate en 
casa. -LA CARAMBADA- Criminal. Así llamó, fuera de sí, la presidenta de la Comisión de la Familia del Congreso 
del Estado, diputada local ex panista y ahora del PES Elsa Méndez, a la secretaria de Gobernación Olga Sánchez 
Cordero, acusándola de entrometerse en la esfera legislativa de cuatro estados soberanos: Querétaro, Nuevo León, 
Aguascalientes y Chihuahua, recordándole el derecho preferente e inealeable (sic) de los padres a elegir la 
educación de los hijos. La diputada está en campaña. -LA VIEJOTECA- Queretanidad. Entre las muchas 
entrevistas publicadas por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, en estos sus primeros 10 años, 
recordamos la del ex rector Enrique Rabell Fernández (qepd), creador de la Facultad de Medicina y de la Radio 
Universitaria, además de primer deportista queretano en asistir a una olimpiada, la de Roma en 1960. Personaje 
irrepetible, la Unidad Deportiva de El Pueblito lleva su nombre, igual que la alberca del Club Campestre. Y cabe 
recordar que en 1979 provocó una crisis política al declarar que la máxima casa de estudios quería un gobernador 
universitario, cuando ya Fidel Velázquez había destapado a Rafael Camacho Guzmán y tuvo que volverlo a tapar en 
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lo que se amarraban las cosas. Quería la UAQ a Fernando Ortiz Arana. Llegó Camacho finalmente. Y Rabell no se 
pudo reelegir. Finalmente, seis años después, nuestra Universidad logró que en 1985 uno de los suyos, el ex rector 
Mariano Palacios Alcocer, fuera gobernador. Para algunos de los principales aspirantes a la gubernatura, el 
también ex rector Gilberto Herrera Ruiz y Santiago Nieto Castillo, son 100% UAQ. Y faltan menos de 11 para las 
elecciones. Ya. -OÍDO EN EL 1810- Moviditos. Los aspirantes a la candidatura de Morena al gobierno del estado, 
Gilberto Herrera, Santiago Nieto y Juan José Jiménez, anduvieron activos esta semana. El ex rector visitó como cada 
fin de semana, la Sierra Gorda. El titular de la UIF, dio conferencia en su natal San Juan del Río. Y el senador 
queretano anduvo en Cadereyta y muy activo en redes. Calientan motores. -¡PREEEPAREN!- Transparencia. Se 
ven dos grupos en disputa al interior del PRI: Uno, que quiere sumarse al bloque de partidos que está armando el 
gobernador Francisco Domínguez. El otro, que busca ser oposición y ha criticado las acciones de esta 
administración. Así de claro. -AAAPUNTEN!- Por lo pronto. Pancho Pérez Rojas reunió el sábado en su rancho a 
un grupo muy representativo de dirigentes, ex dirigentes, ex alcaldes y líderes naturales del PRI para llamar a la 
unidad en torno a Paul Ospital, sin desconocer la resolución del TEEQ en su contra. El secretario general del sector 
popular pidió que haya acuerdos políticos y se trabaje para obtener mejores resultados en el 2021. Coincidieron 
los participantes en que Ospital es el presidente reconocido por el comité nacional de su partido. Así de fácil. Así de 
difícil. -¡FUEGO!- En pocas palabras. A Paul lo apoya el priismo que se asume oposición. A Juan José el 
gobernador panista. ¡Porca miseria! (PA) 
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